
1 
 

Protokoll der Jahreshauptversammlung des Fördervereins 
des Clara-Schumann-Gymnasiums Dülken e.V. 

am 08. November 2023 um 19.00 Uhr 

 

Anwesende lt. Anwesenheitsliste: Thomas Drießen (Kassenprüfer), Daniel Frohn, 

Natalie Frohn, Kerstin Meuter, Norbert Albers, Patricia Fleuth, Christian Mengen, Dorothee Thelen, 
Christoph Hols, Andrea Vogt 

1. Begrüßung 

Die Vorsitzende Frau Andrea Vogt begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
Beschlussfähigkeit 

Die Einladung zur Mitgliederversammlung erfolgte fristgerecht und ordnungsgemäß, somit ist die 
Mitgliederversammlung beschlussfähig. 

Der Beisitzer Herr Christian Mengen macht den Vorschlag die Protokollführung dem vorgeschlagenen 
Schriftführer zu übertragen. Die Protokollführung übernimmt somit Frau Kerstin Meuter. 

3. Fragen/Anmerkungen zum Protokoll der letzten Versammlung 

Auf Nachfrage gibt von den Anwesenden keine Fragen oder Anmerkungen zum Protokoll der letzten 
Jahreshauptversammlung. 

4. Bericht des Vorstandes über das Jahr 2022 

Bericht der Vorsitzenden 

Die Vorsitzende Frau Vogt stellt fest, dass die Akquise neuer Mitglieder am besten gelingt, wenn 
Werbung in der EF und der Erprobungsstufe erfolgt, weil dann die meisten Neuzugänge auf den 
Elternabenden erscheinen. 

Sie berichtet auch, dass die meisten Kündigungen nach der Einladung zur Mitgliederversammlung 
eingehen. Auch das Erscheinen des Newsletters auf der Homepage führt regelmäßig zu Kündigungen. 
Diese Transparenz nicht mehr weiterzuführen, um Kündigungen zu vermeiden, sei jedoch auch keine 
Lösung.  

Bericht des Kassierers (Konten und Barkasse) 

• Die Einnahmen und Ausgaben des Fördervereins im Jahr 2022 stellen sich wie folgt dar: 

o Anfangsbestand zum 01.01.2022     9.043,48 € 

o Summe aller Einnahmen im Jahr 2022   54.326,52 € 

o Summe aller Ausgaben im Jahr 2022   52.535,36 € 

Saldo zum 31.12.2022      10.834,64 € 
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• Insgesamt hat der Verein ca. 10.800,00 € an Spenden erhalten.  

• Barbestand der Kasse zum 31.12.2022: 1.067,00 € 

• Summe der Mitgliedsbeiträge: 4.257,00 € 

• Da in letzter Zeit sehr viele Spendenbescheinigungen ausgegeben wurden, was viel Zeit in 
Anspruch nahm, wurde festgehalten, dass diese erst ab einer Spendenhöhe von 35,00 € 
ausgestellt werden.  

• Der Verein zählt aktuell 190 Mitglieder  

• Kündigungen 2022: 18 Mitglieder - Neuzugänge 16 Mitglieder  

• Kündigungen 2023: 16 Mitglieder - Neuzugänge 20 Mitglieder 
 

5. Bericht der Kassenprüfer 

Die Kasse wurde von Thomas Drießen und Stefan Clauß (nicht anwesend) am 25.05.2023 geprüft und 
ordnungsgemäß protokolliert. 

Der anwesende Kassenprüfer Thomas Drießen bestätigt, dass die Konten und die Barkasse 
ordnungsgemäß geführt wurden und dass es keine Unregelmäßigkeiten gibt. Er beantragt die 
Entlastung des Vorstandes.  

6. Entlastung des Vorstandes 

Ergebnis der Abstimmung: einstimmig, alle anwesenden Mitglieder stimmen für die Entlastung des 
Vorstandes. 

7. Aktivitäten im laufenden Jahr (2022) 

Akquise von Spendengeldern und finanzielle Unterstützung 

• 1.000,00 € Sparda-Spendenwahl für nachhaltige Mülltrennung (liegt bereit, noch nicht 
umgesetzt) 

• 2.800,00 € Sparkasse Zweckerträge für Dokumentarkameras (fünf Stück wurden 
bereitgestellt) 

• 1.000,00 € Volksbank für Sporttrikots  

• 34.515,36 € Spendenlauf für die Ukraine  

• 300,00 € Volksbank für die Tombola 

• 500,00 € Sparkasse zum 150-jährigen Jubiläum des Clara-Schuman-Gymnasiums 

• 200,00 € insgesamt an Einzelspenden von Eltern 

Folgende Projekte konnten realisiert und Unterstützung getätigt werden: 

• Unterstützung von Härtefällen (z.B. Klassenfahrten) 

• Abschluss des Schulhoftraum-Projekts (letzte Arbeit: Bankauflagen aus Lärchenholz, Firma 
Seng) 

• Anschaffung von fünf Dokumentarkameras 

• Verkauf von Textilien mit dem Schullogo (Umsatz bisher ca. 3.500,00 €) 
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• Verkauf (und Sortimentserweiterung) von Claras Produkten im Auftrag der Schule 
(Radiergummis, Tassen, Becher, Brotdosen, usw. mit dem Logo der Schule) 

• Anschaffung von 50 Funktionsshirts mit Logodruck in verschiedenen Größen und 
Ausführungen (Damen, Herren, Kinder) für Sportveranstaltungen 

• Unterstützung des Schulfestes (Spendenbescheinigungen, Würstchenverkauf, Verkauf von 
Claras Produkten, sowie den Erwerb von Tombola-Preisen) 

• Sankt Martin (Claras Produkte) 

• Tag der offenen Türen (Würstchenverkauf und Verkauf von Claras Produkten) 

• Finanzielle Unterstützung des Tanzkurses in der EF (bei der Tanzschule Fauth) 

Ausblick 

• Das grüne Klassenzimmer auf dem Schulhof soll überdacht werden. Dabei handelt es sich um 
ein Pultdach von ca. 70m². Die Ausschreibung läuft aktuell noch. Die Baumaßnahmen werden 
für die Sommerferien 2024 erwartet.  

• Geplant ist eine Boulder Wand zum Klettern im Querformat auf dem Schulhof. 

• Ein Dreifachreck soll auf dem Schulhof aufgebaut werden. 

Öffentlichkeitsarbeit 

• Die Homepage soll neugestaltet werden. Diese soll dann auch für Smartphones und Tablets 
kompatibel sein. 

• Bericht über die Aktivitäten des Fördervereins auf allen Informationsabenden der 
Jahrgangsstufen und Klassenpflegschaften 

• Veröffentlichung eines digitalen Newsletters auf der Homepage des Clara-Schuman-
Gymnasiums 

Aktivitäten im laufenden Jahr 2023 und Ausblick 

Akquise von Spendengeldern und finanzielle Unterstützung 

• 8.000,00 € Unterstützung durch die Sparkassenstiftung zur Errichtung einer Überdachung für 
das grüne Klassenzimmer  

• 3.000,00 € Unterstützung durch die Matthias-Schmitz-Stiftung zur Errichtung einer 
Überdachung für das grüne Klassenzimmer 

• 15.000,00 € Unterstützung durch die Stadt Viersen für die Überdachung 

• 5.000,00 € wird der Förderverein aus eigenen Mitteln für die Überdachung bereitstellen 

Folgende Projekte konnten realisiert werden 

• Finanzielle Unterstützung in Härtefällen (Klassenfahrten, Stufenfahrten, Gerätschaften) ca. 
800,00 € 

• Verkauf von Textilien mit Schullogo, Gesamtumsatz bislang ca. 5.200,00 € 

• Verkauf von Clara Produkten unter anderem bei der Anmeldung der neuen Fünftklässler, dem 
Kennenlernnachmittag der neuen Fünftklässler, dem Tag der offenen Türen und St. Martin 
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• Unterstützung des Tanzkurses der EF mit 5 € pro Person (insgesamt 375,00 €) 

• Unterstützung des englischsprachigen Theater-Ensembles mit zwei Aufführungen in der Aula 
(Mittel- und Oberstufe). Der Eintrittspreis konnte so auf 5,00 € pro Person reduziert werden 
(Fördervolumen ca. 1.000,00 €) 

• Unterstützung verschiedener Laufveranstaltungen. Der Förderverein hat die Startgelder für 
alle teilnehmenden Schüler und Schülerinnen bei den Schulmeisterschaften am Ra(h)ser-Run 
und dem Waldlauf auf den Hinsbecker Höhen übernommen. 

Folgende Projekte sind in Planung: 

• Errichtung einer Calisthenics-Anlage auf dem Schulhof 

• Errichtung einer Boulder-Wand zum Klettern auf dem Schulhof 

• Finanzielle Unterstützung zur Neugestaltung der Internetpräsenz der Schule  

Öffentlichkeitsarbeit 

• Überarbeitung und Druck des Info-Flyers (mit Unterstützung der Volksbank Viersen)  

• Regelmäßige Aktualisierungen unserer Seite auf der Schul-Homepage 

• Bericht über unsere Aktivitäten auf Informationsabenden der Orientierungsstufe und der EF 

• Veröffentlichung eines digitalen Newsletters, der auf der Homepage als Download bereitsteht 

Vorstandssitzungen 

• Regelmäßige Vorstandssitzungen (etwa monatlich) und ein ständiger Austausch zwischen den 
Sitzungen haben diese Arbeit zu bewältigen 

8. Wahlen  

Die Vorsitzenden Frau Andrea Vogt und ihre Stellvertreterin Frau Dorothee Thelen müssen nicht neu 
gewählt werden, da sie letztes Jahr (2022) gewählt wurden für eine Amtszeit von drei Jahren. 

Die Amtszeit für den Kassierer ist vorbei und muss neu gewählt werden. Zur Wahl stellt sich erneut 
Herr Christoph Hols. 

Außerdem ist die Stelle als Schriftführer zu besetzen. Zur Wahl stellt sich Frau Kerstin Meuter. 

Darüber hinaus sind laut neuer Satzung bis zu vier Beisitzer zu wählen. Zur Wahl stellen sich Herr 
Christian Mengen, Herr Daniel Frohn, Herr Thomas Drießen und in Abwesenheit Herr Daniel Snellen. 

Wahl des Kassierers/der Kassiererin (Mitglied des geschäftsführenden Vorstandes) 

Kassierer Herr Christoph Hols zehn Ja-Stimmen, keine Enthaltung  - einstimmig gewählt 

Beisitzer Daniel Frohn   zehn Ja-Stimmen, keine Enthaltung - einstimmig gewählt 

Beisitzer Christian Mengen zehn Ja-Stimmen, keine Enthaltung - einstimmig gewählt 

Beisitzer Thomas Drießen zehn Ja-Stimmen, keine Enthaltung  - einstimmig gewählt 

Beisitzer Daniel Snellen  zehn Ja-Stimmen, keine Enthaltung -einstimmig gewählt 

Schriftführer Kerstin Meuter  zehn Ja-Stimmen, keine Enthaltung - einstimmig gewählt 

Alle gewählten Mitglieder nehmen die Wahl an. Die neu gewählten Vorstandmitglieder sind für drei 
Jahre im Amt. 
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9. Verschiedenes 

Wasserspender 

Nach eingehender Recherche und Beratungen mit dem Gesundheitsamt wurde festgestellt, dass die 
Auflagen für einen Sodajet-Wasserspender von Grünbeck (der einzige Wasserspender, der in 
Viersener Schulen aufgestellt werden darf) sehr hoch sind. Die Kosten belaufen sich auf etwa 280,00€ 
monatlich. Außerdem muss dieser täglich gereinigt werden. Dies müsste von Lehrern oder Eltern 
erfolgen.  

Eine Alternative wäre eine Wasserleitung mit Auslauf, die in der ersten Etage verbaut werden könnte. 
Es wurde besprochen, ob ein Keramikbecken oder ein Edelstahlbecken als Auffangbecken angebracht 
werden soll. Nach eingehender Beratung fiel die Entscheidung auf einen Wandauslauf mit 
Edelstahlbecken. Frau Vogt wird Kontakt mit der Stadt Viersen aufnehmen und um die Errichtung 
bitten. 

Mensa 

Herr Mengen berichtete, dass Geschirr und Besteck nun vorhanden sind. Es fand eine Begehung des 
Veterinäramtes statt. Einige Einbauten (wie Kühlschränke) müssen erneuert werden, außerdem 
müssen einige Restaurationsarbeiten im Bereich der Küche umgesetzt werden.  

Ein externer Zulieferer soll tiefgefrorenes Mittagessen liefern, welches dann in der Küche aufgewärmt 
werden kann. Dafür wird es eine Anschubfinanzierung vom Förderverein geben. Der Förderverein 
wird diesbezüglich für die Kosten von Personal mit der Stadt zwischengeschaltet. Die Stadt wird die 
Personalkosten tragen. 

 

 

 

Alle Anwesenden bedanken sich abschließend sehr herzlich für das Engagement der Vorsitzenden, 
insbesondere Frau Vogt, sowie dem Kassierer und dem anwesenden Kassenprüfer. 

 

Ende der Sitzung gegen 20:40 Uhr 

 

Viersen-Dülken, 27.11.2023 

 

 

_________________________     ___________________________ 

Kerstin Meuter, Protokollantin     Andrea Vogt, Vorsitzende 

 

 


